

Familiares de detenidos de la CAS lo responsabilizan por presuntos maltratos

Exigen salida de Hugo Espinoza

Familiares de presos políticos y dirigentes de la Central Unitaria de Trabajadores (CUT) solicitaron ayer la renuncia del director nacional de Gendarmería, Hugo Espinoza, y del jefe del Departamento de Seguridad, Edmundo Letelier, por los maltratos a los presos políticos en el traslado de la CAS a Colina II.

Lorena Astorga, miembro de la Asociación de Defensa Popular, denunció que Chile es el único país del mundo donde las personas son condenadas simultáneamente por tribunales civiles y militares, lo que implica que las penas otorgadas por ambas instancias son sumatorias.

Si un detenido es condenado por un tribunal civil a 10 años, y por la fiscalía militar a la misma pena, la condena no es por diez, sino por 20.

Agregó que no basta con que a los presos políticos se les condene rápidamente, y que la condena sea a cadena perpetua o a cien años de cárcel. Exigió además que el Gobierno y la Corte Suprema terminen con las fiscalías militares.

Por este motivo los familiares de los presos políticos decidieron presentar ante la Asociación Internacional de Juristas una acusación contra el Estado chileno.

Adrián Fuentes, representante de la CUT, anunció que se iniciará una campaña de recolección de firmas para pedir la libertad de los presos políticos y anunció que hoy realizará un acto de apoyo a los presos políticos a las 19 horas en la sede de la CUT.

El acto será gratuito y los dirigentes solicitaron a los asistentes llevar botellas de agua mineral sin gas para apoyar a los 48 reos en huelga de hambre.

Paula Roso, familiar de uno de los detenidos y miembro de ODEP, desmintió que el traslado hubiese sido motivado por la inminencia de un motín, y descartó que los internos pudieran poseer estoques o armas similares debido a las rigurosas normas de seguridad al interior del penal.

Reconoció que hubo un pequeño altercado entre un reo y un capitán durante la tarde del día viernes 5 de febrero, y explicó que "el traslado y las posteriores torturas comenzaron en la madrugada del sábado".

Agregó que los procesados fueron "esposados

con la manos en la espalda y lanzados por las escaleras; luego les pisaron las cabezas, les tiraron gases lacrimógenos sobre los ojos", entre otros apremios. Los familiares de los detenidos se refirieron a que la huelga de hambre, como la única forma de lu-

Niegan que hayan realizado motín y que portasen armas dentro del penal.

cha que tienen sus parientes, no la aceptan, pero entienden que es el modo que tienen de exigir sus derechos y su libertad.

Consultado sobre el apoyo que la CUT entrega a los detenidos, Fuentes señaló tener razones fundamentadas para sumarse a la

causa de los presos políticos porque "hay trabajadores que se encuentran encarcelados. Hay un dirigente sindical que está encarcelado desde el 23 de diciembre de 1997, Dante Ramírez Soto, dirigente de los trabajadores de la construcción. Tiene una bala alojada en la ca-

beza y está terriblemente golpeado, y hay que decirlo, por la salud de Dante". Agregó que los trabajadores están por la democracia, y mientras haya presos políticos no hay democracia. Por eso la CUT apoya a los familiares de los detenidos políticos, agregó.